
营塍居委会办公楼在菜

市场附近，居委会主任陈

元汇告诉记者，营塍居民

区是个移民小区，主要是

来 自 高 楼 营 前 的 水 库 移

民。“我们搬到这里起码15

年了，因为附近没有菜市

场，居民就在一楼开起了

店。”陈元汇说。

陈元汇说，曾经请居委

会老协对菜市场进行专门

管理，但由于管理观念和方

式问题，老协最后退出了管

理。居委会也曾考虑过取

缔，但菜市场还是有现实需

求的。“这里去附近较大的

下村菜市场要走近20分钟，

去红星菜市场要走 10来分

钟，还要穿过国道线，买菜

的大部分是老年人，实在是

不方便。”他说。

据了解，目前，居委

会对菜市场的管理就是日

常管理，工作人员在发现

有占道、卫生问题时及时

跟商户、摊贩沟通，督促

其改正。“下一步，我们会

加大宣传、教育力度，对

流 动 摊 贩 、 商 户 加 强 管

理。”陈元汇说。

营塍居民区里的小菜场，环境有点乱
居委会：有现实需求，将加强管理
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■记者 黄君君

居民区里有个小菜场，居民买菜是方便了，但也有很多居民觉得，菜市场环境有些乱，生
活受影响有些糟心。日前，网友“ydsydsyds”向“瑞安议事厅”反映，位于莘塍街道营塍居民区
里的菜市场缺乏管理，“很多外来摊贩来我们小区卖东西，实在是乱”，希望能够加强管理（问
题编号：26090）。

自发形成已十余年没有专人管理

日前，记者到营塍居民

区。走进居民区大门口，看

到不远处便是一个小型菜市

场，位置在 2 幢和 3 幢之

间，这两幢楼的一层成了店

铺，有杂货店、水产店、熟

食店等，再往前走，还有多

家水果店。记者大致数了一

下，有 40家左右店铺经营

着不同的商品，可以满足周

边居民基本的买菜需求。

菜市场的总体卫生情况

不错，不过大多商户将商品

摆到了路上。网友所说的流

动摊贩，则大多以贩卖蔬菜

为主。

“早上七八时，生意比较

好。”一名不愿透露姓名的流

动摊贩说，“有时候居委会的

人过来跟我们说不要占道，

但没有禁止我们经营。”

周女士已经在营塍居民

区经营了6年水产店，她说：

“我专门在这里租了一楼卖

鱼，这几年来基本上没有人

管理，也没有人收费，顶多交

一点卫生费，请人清理一下

路面，倒一下垃圾。”

同样在这里经营水产店

的林先生是营塍居民区的居

民，从搬到这里开始，他便

卖起了水产。“这里的菜市

场存在已经有 10 多年了，

从我们入住开始就慢慢形成

了。没有人专门负责管理菜

市场，平时就是居委会的人

跟我们说要注意卫生，不要

占用消防通道。”林先生

说。

居委会：取缔不大现实，将加强管理

现在开网约车合法吗？
问题编号26171：现

在开网约车滴滴、易到

合法吗？

市交通运输局回

复：《网络预约出租汽车

经营服务管理暂行办

法》已于2016年7月14

日经交通运输部第15次

部务会议通过，并经工

业和信息化部、公安部、

商务部、工商总局、质检

总局、国家网信办同意，

于 2016 年 7月 27日公

布。《办法》规定了网约

车平台公司、网约车车

辆和驾驶员都应该具备

相应的资质，违反规定

的，将按照《办法》有关

条款进行处罚。由于该

《办法》自2016年11月

1日起施行，因此 2016

年 11月 1日之前，参与

非法营运的车辆，市交

通运输局将按照《浙江

省道路运输条例》相关

规定执行。

工作从鹿城区转到瑞安
社保卡怎么用？

问题编号26259：之

前在鹿城区有社保卡，

现已停缴，目前在瑞安

事业单位工作，瑞安的

社保已开始缴纳。鹿城

区的社保卡可以直接在

瑞安使用吗，还是要先

转移过来才可以在瑞安

使用？或者要办新的社

保卡？

市人力社保局回

复：参保关系转移后，去

位于东山街道的市民卡

中心办理统筹关系变更

后，即可正常使用市民

卡。

陶山龙坦村自来水管道
重整要收费吗？

问题编号26237：陶

山龙坦村自来水管道重

整，每户要出800元，请

问这费用合理吗（目前

还没收）？为什么我们

要出800元，而每个月水

费还照收？

水务集团回复：陶

山镇龙坦村因给水管网

陈旧，于 2016 年向我

公司申请村级管网改

造，根据瑞安市市政园

林局、发改局和财政局

联合文件《关于下达瑞

安市 2016 年度市区集

镇村级供水管网改造工

程建设计划的通知》，

工程造价由财政局及我

公司补助50%、村级自

筹50%组成，村级自筹

资金由龙坦村自行筹资

解决，最终造价待工程

竣工验收审核为准。

（记者 杨微微 整理）


